

le cours de la scarlatine exigent une incision précoce, suivie de curage, afin d'enlever autant que faire se peut, tous les tissus mortifiés. La cavité de l'abcès est tamponnée ensuite avec la gaze salicylée. La tarlatane iodoformée ne doit pas être employée à cause de la possibilité de l'absorption de l'iodoforme et de l'irtoxication par cette substance. La gaze phéniquée ne convient pas non plus parce qu'elle produit la coagulation des liquides organiques avec lesquels elle est en contact. L'incision des abcès scarlatineux ne doit pas être pratiquée sous le chloroforme, le malade étant généralement trop affaibli pour pouvoir tolérer cet anesthésique.

L'otite moyenne est une complication importante de la scarlatine qu'on peut éviter en traitant l'affection pharyngienne au moyen d'injections nasales. Les complications articulaires de la scarlatine (rhumatisme scarlatineux) sont justiciables du salicylate de soude. Le bruit de souffle cardiaque perçu au cours de la scarlatine est souvent attribué à une endocardite. Il est d'origine myocardique et se produit par suite de la dégénérescence des fibres musculaires du cœur sous l'influence de la fièvre. Dans le traitement de cette complication cardiaque, il faut s'abstenir de l'emploi de la digitale et se borner à l'usage de l'opium et aux applications de glace sur la région du cœur.

Pour combattre certains symptômes nerveux, on pourra recourir à la phénacétine, si le bain chaud ou les enlevéloppements chauds se montrent insuffisants. La chorée post-scarlatineuse, due à une embolie cérébrale ou à l'anémie, sera traitée symptomatiquement ou bien suivant les indications causales. La méningite serait toujours une conséquence de la complication pharyngienne, ce qui montre à nouveau combien il est important de bien soigner cette dernière affection. Les troubles moteurs post-scarlatineux seront traités par le repos physique et intellectuel.

Rien ne devra être négligé pour éviter la production de la néphrite. Si cette complication survient, l'enfant gardera le lit, prendra un bain chaud tous les matins et il lui sera interdit de sortir de sa chambre jusqu'à ce que les symptômes morbides se soient complètement dissipés. Dans le traitement de la néphrite, le calomel rend aussi des services en exerçant une action favorable à la fois sur l'intestin et sur les reins. Les cas les